
令和５年 

足 立 区 選 挙 管 理 委 員 会 

第 ２ ４ 回 定 例 会 会 議 要 録 
 

 

１) 開会年月日 令和５年１２月１５日（金） 

２) 会 議 時 間 午前１０時００分～午前１０時３０分 

３) 場 所 足立区役所南館６階 選挙管理委員会室 

４) 出 席 委 員  委 員 長    鴨 下   稔 

              職 務 代 理 者  山 本 明 儀 

   委     員   針 谷 幹 夫 

委     員    藤 沼 壯 次 

５) 事務局職員  事 務 局 長    鳥 山 高 章 

             管 理 係 長   久 保 文 雅 

             選 挙 係 長   松 田 直 剛 

管 理 係 主 査    高 宮 大 介 

             選 挙 係 主 査    齋 藤 雅 大 

              



６）会議要録 

委 員 長   ただいまから第２４回足立区選挙管理委員会定例会を開会します。 

まずはじめに第７１号議案『在外選挙人名簿の抹消及び登録の移転につ 

いて』を事務局から説明願います。 

事務局長   第７１号議案『在外選挙人名簿の抹消及び登録の移転について』説明。 

委 員 長   このことについて何か質問はありますか。 

全 委 員   ありません。 

委 員 長 それでは第７１号議案について、原案のとおりお認めいただける場合は 

       挙手をお願いいたします。 

全 委 員   （全員挙手） 

委 員 長   挙手総員により、本議案は原案のとおり可決しました。それでは続きま 

して報告第３４号『会議等の日程について』を事務局から説明願います。 

管理係長   報告第３４号『会議等の日程について』説明。 

委 員 長   このことについて何か質問はありますか。 

全 委 員   ありません。 

委 員 長   その他は何かありますか。 

事務局長   二点お知らせがございます。一点目は、昨日開催された明るい選挙推進 

セミナーについてです。ご参加いただいた人数につきましては、荒川区 

が３７名、足立区が６６名の合計１０３名でございました。時事通信社 

の武部様のご講演につきましても、大変勉強になる内容であったと感じ 

ております。二点目は、中野区議会議員選挙における最下位当選者の当 

選の効力についてです。この件につきましては、東京都選挙管理委員会 

で当選無効の裁決が出ておりましたが、昨日東京高等裁判所において、 

この裁決を違法として取り消し、当選を認めるという判決が出ました。 

委 員 長   このことについて何か質問はありますか。 

全 委 員   ありません。 

委 員 長   選挙管理委員の報酬について質問があります。一部会派では選挙管理委 

員の報酬体系について、現在の月額報酬を日額報酬に変更すべきという 

ご意見や、議員の天下り先になっているとのご意見もあるようですが、 

選挙管理委員の報酬の一部を返納するということは可能なのでしょうか。 

事務局長   議員の場合には、報酬を返納すると寄附に該当してしまうため、法務局 

に供託していただく必要がありますが、行政委員である選挙管理委員に 

ついては、議員と異なると思われます。 

針谷委員   この件については私も伺っております。報酬を日額とすることについて、 

全く反対ではありませんが、選挙管理委員は議員の天下りであるため報 

酬を日額にすべきという説明には同意できません。我々の任期中には、 

投票率を上げるために投票推進専門員を採用したほか、様々な議論を行 

って参りました。 

委 員 長   選挙管理委員については元議員で無くても良いと思いますが、議員経験 

者であれば、議員時代の知識や経験を活かした活動ができるのではない 

かと思います。 



藤沼委員   委員長の仰るとおり、議員経験者が選挙管理委員に就任するメリットはあ 

ると思います。ただ一方、区民の目線で考えると選挙管理委員の報酬は高 

すぎるという意見もあるだろうと思います。 

委 員 長   この他に何かありますか。 

全 委 員   ありません。 

委 員 長   それではこれにて閉会いたします。 

終了時刻 午前１０時３０分 

 


